

Monsieur le Président, Altesses impériales, Ambassadeurs, Mesdames et Messieurs. Je suis très heureux de me retrouver à nouveau à Tokyo, d'avoir l'occasion et l'honneur d'être ici à titre de secrétaire d'État aux Affaires extérieures à un moment où je crois que les relations entre le Canada et le Japon sont plus importantes que jamais, à un moment où il se présente une occasion très réelle pour nous d'accomplir de très grandes choses ensemble. Je suis particulièrement honoré de ce que leurs Altesses impériales aient gratifié ce déjeuner de leur présence. Sachant que vous vous intéressez depuis longtemps au Canada et que vous avez même fréquenté l'Université Queens, j'espère très sincèrement qu'il vous sera possible dans un proche avenir de venir au Canada en compagnie de votre épouse.

Je suis très heureux d'être ici aujourd'hui dans un pays qui parvient à allier certaines nobles traditions de l'antiquité et l'énergie cinétique d'un État moderne. J'ai choisi de venir ici - un choix délibéré dont j'ai discuté avec le Premier ministre et que ce dernier a approuvé - trois mois à peine après mon assermentation en tant que secrétaire d'État aux Affaires extérieures du Canada parce que je veux, par ma présence et par les conversations que nous aurons ici, souligner l'importance que le nouveau gouvernement canadien attache à ses relations avec le Japon, et annoncer notre intention d'instaurer une relation plus étroite et plus productive encore entre nos deux pays.

Il est tout particulièrement approprié que je partage mes vues avec la Société Canada-Japon et avec la Chambre de commerce du Canada à Tokyo. Vos organisations ont joué un rôle vital dans l'évolution des rapports entre nos deux pays. Votre énergie, votre engagement et votre imagination ont contribué à jeter les fondements de notre relation dynamique. D'ailleurs, il est évident que nous ne saurions envisager de mettre en valeur le plein potentiel de la collaboration entre nos deux pays sans votre apport.

Comme vous le savez sans doute, la population canadienne a confié à notre parti un mandat sans équivoque lors des élections nationales du 4 septembre dernier. Nous avons récolté 211 des 282 sièges à la Chambre des communes. Nous avons remporté une majorité décisive dans chacune des dix provinces du Canada et dans nos deux territoires du Nord. Dans la province francophone du Québec, où notre parti a toujours eu beaucoup de mal à s'assurer de larges assises, nous avons remporté 58 des 75 sièges. Et nous n'avions auparavant qu'un seul siège au Québec.